

DIARIO DE SORIA

Se publica todos los días, excepto los festivos.
Redacción y Administración, Plaza de Herradores, 15, bajo.

Año III. — NÚM. 564

La correspondencia de redacción, al director D. Joaquín Arjona.
La correspondencia administrativa, al Administrador D. Rafael Arjona García-Alhambra.

Martes 14 de Diciembre de 1897

Francisco Sierra, R. Brato, Gregoria Gargarta, María Valaivia, Fermín Jordra, Abdón Senéu García y Vicente Miguel Blasco.

Advertencia.

Los mayores gastos que nos ocasiona la nueva forma dada á este periódico nos obliga á variar los precios de suscripción fijándolos desde el día primero del corriente en 1,25 pesetas mensuales para los suscriptores de la capital, y 1,50 pesetas para los de fuera.

Homenaje á la memoria del señor Tejero

Cumpliendo lo que ofrecimos ayer insertamos á continuación el acta levantada por la Junta Directiva de la Asociación de Maestros de esta provincia, con motivo del fallecimiento del señor Tejero.

Dice así tan laudatorio como merecido homenaje.

JUNTA DIRECTIVA DE LA ASOCIACIÓN DE MAESTROS DE LA PROVINCIA DE SORIA.

Sesión extraordinaria celebrada con el solo y luctuoso motivo del fallecimiento del muy querido y respetable señor don Ezequiel Tejero.

Convocada y abierta por el presidente de dicha Asociación don Francisco Sierra y Gonzalez, los señores asistentes á ella manifestaron por unanimidad y con encomiásticas frases el inmenso dolor que les aquejaba por la irreparable pérdida de tan excelente amigo y perfecto caballero, quien además había sido para ellos activo y honradísimo habilitado, interesado protector y sabio consejero, y, seguidamente, interpretando los nobles sentimientos de los señores vocales ausentes y de todos los asociados en general sin discusión acordaron:

1.º Que se haga constar en acta que el Magisterio de las escuelas públicas de esta provincia se asocia al duelo colectivamente y en calidad de homenaje á las venerandas cenizas de tan preclaro finado; representando en el entierro al referido cuerpo docente la Directiva de la Asociación, á la que podrán unirse cuantos profesores asistan de los pueblos.

2.º Que se transcriba copia literal de esta acta de pésame á la desconsolada familia del inolvidable difunto.

Y, acto seguido, en señal de juto se levantó la sesión.

Soria 12 de Diciembre de 1897.

ACTRICES DRAMÁTICAS

CARMEN COBEÑA



nifestantes: hubo gran entusiasmo, verdadero calor, y que no eran ellos gente de la que se alquila sino las personas distinguidas de varios partidos y clase burguesa.

se hizo al general que representaba el sistema opuesto en la guerra. Creen además que la opinión del país respecto á Weyler está expresada en la Coruña, Barcelona y Palma.

El asunto no merece mayores disquisiciones; y por seguro que mañana no se habla ya de ello.

Más interés despiertan las conferencias que está celebrando el general con los prohombres conservadores para formar el partido conservador.

Alcance de noticias:

Madrid 13 (6,30 t.)

En un telegrama oficial de la Habana que se ha recibido hoy se comunica que desde el día 4 del corriente en toda la isla hemos hecho al enemigo 72 bajas entre ellas el cabecilla Regino Alfonso. Apresionando 25 habiéndose presentado á indulto 201. Por nuestra parte han resultado 6 muertos y 26 heridos.

—El general Weyler no ha ido esta mañana á Palacio por encontrarse constipado. Hoy ha continuado recibiendo visitas de muchos amigos; estuvo á verle el Sr. Romero Robledo después le visitó el Sr. Castellano y cuando este se encontraba en casa del general llegó el Sr. Pidal. Esta mañana salió S. M. la Reina de Palacio y con este motivo no pudo despachar con los ministros los cuales irán esta tarde á las seis para poner á la Real Firma varios decretos. El Sr. Sagasta no ha salido hoy de su domicilio y en este le han visitado los ministros de Ultramar y Guerra.

—En los círculos políticos continúa hablándose hoy con calor de los propósitos del generalato que como ya hemos dicho pretenden protestas de las frases que en el mensaje de Mac-Kinley se dirigen al ejército español.

—El cabecilla Regino Alfonso fué muerto en la lucha que la columna volante del general Molina sostuvo con un grupo rebelde en loma del Pan. El cadáver ha sido conducido á Matanzas donde le han identificado gran número de personas.

—Según telegrafían de Roma el marqués de Rudini en vista de algunas complicaciones ha acudido á Palacio á decir al Rey que había fracasado por completo su gestión para formar gabinete.

—Dicen de Nueva York que al incidente provocado por Alemania en Haití ha hecho menguar el prestigio de los Estados Unidos en aquella república y que los haitianos esperan conseguir del gobierno de Washington un arreglo amistoso diplomático antes de que se lleve á efecto un acto conminatorio por medio de los acorazados alemanes.

Almodovar.

—Soy María primera.

—Yo la segunda.

—Yo... María del Carmen Cobeña.

—¡Las tres Marías! A esto se reduce el personal femenino del teatro en España.

Carmen Cobeña es una de nuestras más aplaudidas actrices; ganó un puesto merecidamente, luchando una y otra noche contra la indiferencia del público y de la crítica en el teatro de la Comedia.

Sus triunfos no fueron oropeles: su talento ha vencido; su buena voluntad ha conquistado.

Sin tantas dotes como la Tubau, sin tanto estudio como la Guerrero, la Cobeña tiene más pasión, más ingenuidad. En algunas obras de Galdós y Feliú, y en El señor feudal de Dicenta, hizo verdaderas creaciones, radiantes de luz.

Coqueterías, remilgos, engaños y astucias, todo lo que forma el arte de la dama en sociedad, no halla expresión justa en el talento de Carmen; pero el amor sincero y humano con sus abandonos, con sus tristezas, con sus tiranías, con sus dolores, con sus venganzas, todo lo que se agita en el fondo amargo de la naturaleza salvaje, halla en Carmen su más hermosa representación.

Si eso es algo, podemos afirmar que la Cobeña es una encantadora y noble artista.

R. C.

Carta de Madrid

Madrid 13 de Diciembre 1897.

Lo del día.

La manifestación de ayer no fué numerosa. Si el éxito de esos actos se deduce del número no lo tuvo la manifestación.

Lo que sí es cierto es que entre los ma-

sa. Realmente ha sido la de ayer inferior á otras manifestaciones que cita la prensa; pero á eso observan los amigos de Weyler que este ha hecho todo lo posible para evitarla y que no hubo noticia de su viaje hasta pocas horas antes de la llegada y añaden que en último término, grande ó chica, desde luego sin buscarla Weyler tuvo una manifestación favorable, mientras no fué así la que en Madrid

EL ESCORIAL



Vista del Monasterio.

CUBA

El Sr. Amblard.

Ha salido para París, New York y Habana el Sr. Amblard, á cuyo viaje se atribuye gran importancia por la significación del político antillano.

A propósito de este viaje, dice un periódico lo siguiente:

«Hay quien cree que el Sr. Amblard lleva ya la credencial de ministro insular, porque desde hoy á la fecha en que llegue á la capital de la isla se habrá resuelto todo; es decir, ya estará hecha la fusión de autonomistas y reformistas y habrá podido el Gobierno central constituir el que ha de regir en vida autónoma los destinos de Cuba.»

Por su parte, un cablegrama, de origen particular expedido el día 12 en la Habana, da cuenta de la última reunión celebrada entre las Comisiones de los partidos reformista y autonomista.

Los reformistas, modificando sus anteriores peticiones, solicitan ahora la mitad de los cargos en la Junta directiva y en los Comités provinciales y varios puestos en los demás organismos del partido.

Los autonomistas les han ofrecido la presidencia de honor para el Sr. Rabell, dos vicepresidencias, un vicesecretario y 18 vocales.

Para el Sr. Gálvez se reserva la presidencia efectiva.

Según dicho cablegrama, la fusión de los dos partidos se cree un hecho en la Habana.

Nuevo bando.

El general Blanco ha dictado un bando suspendiendo los procedimientos para el cobro de los impuestos municipales.

En ese bando se dictan reglas para levantar los embargos que pesan sobre las fincas rústicas y sus frutos, señalando un plazo de dos meses para concentrar los deudores y Municipios la forma de pago, dejando á los gobernadores civiles la facultad de resolver en definitiva estos asuntos.

La pacificación.

Un diario ministerial asegura haber leído cartas de la Habana dirigidas á un banquero de Madrid, en las cuales se repite que, á pesar de todas las seguridades que se han dado de estar casi pacificadas las provincias occidentales, sólo en Pinar del Río existen aún 2.000 insurrectos bien armados, otros 2.000 en Las Villas, y alrededor de esta cifra en el Camagüey.

En el Oriente, al mando de Calixto García, Rabi y otros cabecillas, no habrá menos de 8.000 hombres armados, sin contar algunas bandas irregulares.

Entre aquellos 8.000 hombres se cuentan algunos desertores, procedentes de la recluta voluntaria, que se pasaron al enemigo llevándose los Mauser.

La mayor mortandad de los soldados, dicen dichas cartas, procede de faltas en la alimentación y de deficiencia en los servicios sanitarios.

De los 27.000 hombres repatriados hasta ahora en barcos de la Trasatlántica, han muerto en la travesía unos 3.700.

PROVINCIAS

El Ferrol.—Ha arribado á este puerto, procedente de Plymouth, á causa del fuerte temporal reinante, el acorazado alemán *Oldemoure*, de 3.500 toneladas, 385 tripulantes y 18 cañones.

Permanecerá en el puerto hasta que mejore el tiempo, saliendo después para Gibraltar.

Barcelona.—El inspector de Hacienda de Vergara continúa su visita de inspección á la delegación de aquella provincia, habiendo descubierto varias alteraciones en el reparto gremial, la indebida aprobación de varias partidas fallidas y diversos defectos en la liquidación de cuotas por contribución industrial del año pasado.

Esto ha dado motivo á un expediente remitido ya al ministerio, y en el que se proponen las cesantías de un oficial segundo, otro tercero y otro cuarto, y severas correcciones para otros dos empleados que ahora prestan servicios en otra provincia.

—Custodiados por la Guardia civil han salido con dirección al penal del Peñón, Francisco Callis, Jaime Vilella, Juan Casanovas y Jacinto Melich; para Melilla, Antonio Ceperuelo; para Chafarinas, Sebastián Sune, Juan Ros y Bautista Oller; para Valladolid, Francisco Lis, y para Burgos, Lorenzo Serra.

Dichos individuos cumplen condena por el crimen de la calle de los Cambios en los mencionados presidios, desde los cuales vinieron aquí para declarar en el juicio oral que se celebró á consecuencia de la explosión ocurrida en el Fomento.

—En el frontón Condal se suspendió el partido que se jugaba por haber resultado herido el pelotari Arrete á consecuencia de un pedazo de plomo que le arrojaron desde el tercer piso.

—Los estudiantes carlistas se han reunido en el Círculo del partido, constituyendo una Sociedad de índole política.

—El presidente del Fomento de la Producción Nacional ha teleografiado al Sr. Moret, diciéndole que no obstante la expedición comercial que llevó el *Isla de Panay*, quedaban en los muelles sin poder embarcar dos mil metros cúbicos de mercancías, por lo que pide á la Compañía Trasatlántica una nueva expedición para fin de mes.

Zaragoza.—Ha llegado á esta capital el nuevo gobernador civil de la provincia, Sr. Labartida, á quien se ha dispensado un buen recibimiento.

Castellón.—La anómala situación por que atravesaba el Ayuntamiento de aquella capital, ha quedado resuelta por ahora.

Los concejales que habían dimitido por la cuestión suscitada con motivo de la petición de aguas de riego, han vuelto á ocupar sus puestos. En el pueblo continúa sin embargo la excitación.

Santander.—Bajo la base del pago de la deuda de la Diputación por el Ayuntamiento, ha quedado resuelto el conflicto pendiente entre ambas Corporaciones.

EN EL EXTRANJERO

Contra los Estados Unidos.

Según despachos telegráficos de Berlín, gran parte de la prensa de aquella capital ha emprendido una enérgica campaña contra los Estados Unidos por los daños que desde el punto de vista comercial y económico están originando aquellos á Europa.

Los liberales nacionales han pedido en el Parlamento que el Gobierno alemán adopte enérgicas medidas encaminadas á poner á cubierto la producción nacional de la competencia norte-americana.

El Mensaje en Francia.

El último número de *Le Figaro*, llegado hoy por la mañana, se ocupa de la cuestión suscitada con motivo del Mensaje del presidente de la República norte-americana.

CANTARES

Quitan la fruta del árbol
y el árbol vuelve á dar otra;
tú derrochas mi cariño
y el cariño no se agota.

¡Qué manera de tronar
y qué exhalaciones caen!
¡Cierra los ojos, chiquilla,
que tus ojillos atraen!

• Un corazón sin amor
es como una fuente seca;
igual que un libro sin hojas
ó guitarrillo sin cuerdas.

JOSÉ YRUELA.

Un magistrado suicida.

Mr. Rempler, que desempeñó el cargo de juez instructor del famoso proceso formado por los escandalosos asuntos del Panamá, ha puesto fin á su vida en París, arrojándose por una ventana del tercer piso del Palacio de Justicia.

Mr. Rempler cayó sobre la marquesina, rompiéndose ambas piernas y fracturándose el cráneo.

En grave estado fué conducido al hotel Dieu, en donde falleció.

Se ignoran de un modo concreto los móviles que impulsaron al conocido magistrado para adoptar tan extrema resolución.

NOTICIAS GENERALES

En un Círculo se ha dicho que la combinación diplomática que anunciamos el otro día comprenderá hasta la embajada de San Petersburgo, para la cual se indica al Sr. Muruaga, y que se llevará á cabo tan pronto como haya ultimado el embajador cerca del Vaticano la negociación relativa al anatema lanzado por el difunto obispo de Mallorca contra el Sr. Navarro Reverter.

Ha fallecido en la isla de Cuba el bizarro teniente coronel D. José Martínez Morentín y Salgado, que tan brillante comportamiento había tenido en la actual campaña, y estaba propuesto para el empleo inmediato por la acción de Chimborazo.

Al salir de Cádiz el cañonero *Tarifa*, donde había limpiado fondos y reparado averías, con rumbo á Trafalgar, se quedó parado á la altura de Altos de Meca, á causa de un accidente de la máquina.

El cañonero tuvo que ser llevado á remolque por una lancha pescadora hasta Vejer, y de allí á Algeciras, donde entró remolcado por el cañonero *Aguila*.

Con rumbo á Puerto Rico zarpo de la Habana el vapor correo *Colón*, de la Compañía Trasatlántica, y con rumbo á Suez ha salido de Port Said el vapor correo *Isla de Mindanao*, de la misma Compañía.

A causa de un violento incendio ha quedado totalmente destruida la Plaza de Toros de la Habana.

La plaza era de madera.

Al sultán de Marruecos le hará el Gobierno unos valiosos regalos, entre los que se cuentan dos cañones con artísticos adornos, procedentes de la fundición de Sevilla. El encargado de entregarlos será el teniente D. Manuel Benítez por encargo del general Chinchilla.

HISTORIETA MUDA



¡Algo se pesca!

COMPOSITORES EXTRANJEROS

Durante la presente semana quedará ultimada la combinación de gobernadores de Filipinas. Según un cablegrama oficial, los ingenieros que dirigen en la Habana las operaciones del nuevo dique esperan ponerlo a flote muy en breve, y hoy habrán empezado los trabajos.

EGOS DEL MUNDO

UNA CIUDAD FLOTANTE

La conocida invención de Julio Verne, que dió ocasión al insigne novelista francés para escribir su obra Una ciudad flotante, va á tener en breve realización en Glasgón, si no fracasan los trabajos que, encaminados á tal fin, están haciendo varios navieros extravagantes.

Se trata nada menos que de construir dos inmensas embarcaciones de igual tamaño, para que después, fortísimamente unidas por ejes de acero, vengán á formar un todo, sobre el cual, tendiéndose una caja cuadrangular de tres metros de honda, venga á resultar una especie de islote flotante.

Rellena la inmensa caja donde convenga de tierra ó arcilla, encima de este terreno podrán perfectamente construirse casas de no gran elevación; pero sí de uno ó dos pisos.

La casa del gobernador—llamémosle así—de esta isla, será, sin embargo, un suntuoso palacio de cuatro pisos; pero esto se logrará por otros medios, pues que siendo imposible hallar el firme necesario en los tres metros de la caja metálica, se ha horadado la base de ésta, uniendo por grandes tornillos la armazón del edificio con una de las dos embarcaciones, que bien puede decirse que forman el subsuelo de este extraño y artificial pedazo de tierra.

La aldea flotante, como la llaman los autores del proyecto, tendrá parques, fuentes, jardines, montes, ríos y lagos, todo ello en muy reducido tamaño; plaza central, iglesia y matadero.

En las notas que tenemos á la vista no figura ningún asilo ni hospital; y se comprende, porque los que han de ser habitantes de esta isla, son todos ellos personas acaudaladas, y si alguno de sus criados cayese enfermo, sería asistido en casa de sus amos.

A bordo—ó á tierra—de esta embarcación, irán hábiles obreros de todos los oficios, con grandes sueldos, trabajen ó no.

Excusamos decir las dificultades que en la práctica se les van presentando á los iniciadores del proyecto; pero una de las que más les preocuparon en un principio, fué el grandísimo despilfarro de agua que suponían las fuentes y cascadas.

Mr. Williams H. Volp, ingeniero muy emprendedor, á quien se deben los primeros planos de la aldea flotante, ha tenido que modificar en este punto parte de su proyecto, y ahora parece ser que, según estas modificaciones, será muy poca el agua dulce que se pierda.

El medio no puede ser más sencillo. Para las cascadas, saltos de agua, necesarios al alumbrado eléctrico con que se alumbrarán edificios, calles, plazas y paseos surtidores de adorno, etc., se empleará el agua del mar, y en las fuentes de donde se saque el agua potable, unas tendrán llave, que sólo se abrirá cuando el consumidor lo necesite, y en las que corran á toda hora; el agua que aparezca como perdida irá á parar á los depósitos, para poder volver á salir nuevamente. Es decir, que será la misma agua, dando vueltas dentro de recipientes y cañerías.

La isla tendrá también un regular observatorio, para poder hacer cuantas observaciones y experiencias hagan falta.

Por último, esta inmensa mole, que medirá la friolera de 280 metros cuadrados, se moverá con velocidad muy pequeña, merced á cuatro gigantescos motores de vapor situados cada dos de ellos en una de las embarcaciones que sirven de base al islote. Se llevarán también otras calderas de repuesto. La maquinaria, de un valor excepcional, ya ha empezado á construirse en Bruselas.

Lo más difícil del caso estriba en que el barco-isla encontrará grandes obstáculos para acercarse á los puertos, necesitando anclar, casi siempre, muy lejos de ellos, y que sólo puede realizar travesías cortas y por mares tranquilos.

La construcción de esta nave avanza rápidamente, llevándose ya gastados tres millones de libras.

Es probable que todo este sueño quede reducido á un yate caprichoso de recreo, pues harta adivinará el Sindicato de poderosos navieros que por acciones mantiene la idea, que pronto las olas, á la menor borrasca, barrerían como por encanto fuentes, kioscos y jardines.

Las islas móviles ó fijas son sólo cosas reservadas á la Naturaleza.

DOCTOR TRAVELER.



El eminente maestro Saint-Saëns.

MADRID AL DIA

La llegada del general Weyler á Madrid y sus últimas declaraciones ó, mejor dicho, indicaciones acerca de los sucesos de la política actual, continúan siendo el tema de todo lo que se habla, lo mismo en el salón de conferencias que en los restantes Circulos políticos.

El Gobierno, sin dificultar en modo alguno el recibimiento que el pueblo de Madrid quisiera hacer al general Weyler, procuró que, para el mejor orden de las manifestaciones, acudieran á las cercanías de la estación algunas fuerzas de la Guardia civil y alguna policía.

El Sr. Romero Robledo, acompañado de un buen número de amigos políticos, acudió al andén, saludando al excapitán general de la Isla de Cuba muy afectuosamente.

Relacionando este y otros detalles de la llegada del general Weyler á Madrid, los aficionados á jeroglíficos y charadas políticas se han dado á cavilar esta madrugada acerca de la marcha del partido conservador.

¿Es un hecho que el general se ha unido á las huestes que acaudilla el Sr. Romero Robledo? ¿Es que en este caso la jefatura de aquéllas se reserva al valiente caudillo, ó se deja por entero en manos del batallador exministro? ¿Cuál es entonces la representación del Sr. Silvela en la política actual?

Nadie ha contestado categóricamente á estas y parecidas preguntas, á pesar de poder haber servido de indicio para ellas las declaraciones que el Sr. Romero ha hecho recientemente en la última sesión de la Asamblea de su partido.

Las últimas manifestaciones de Weyler, recogidas fielmente por El Nacional, nada nuevo añaden á lo dicho otras veces por el bizarro caudillo.

Entrañan aquéllas una gran esperanza para el porvenir, basadas en el espíritu nacional, nunca dominado ni abatido.

La más discutida de las afirmaciones que

constituyen las palabras de Weyler, son las que indican una gran extrañeza, por no haber el Gobierno liberal contestado todavía al Mensaje de Mac Kinley, en el mismo tono en que hubo de hacerlo el Sr. Cánovas del Castillo, en ocasión muy parecida, con tanta más razón cuanto que entonces el Gabinete de Washington, soportó la nota de nuestro Gobierno.

El balance del Banco correspondiente á la última semana, presenta, entre otras, las siguientes alteraciones:

Han aumentado: el oro, en 1.079.314 pesetas; los descuentos, en 1.725.068; en 2.129.332, los préstamos; los billetes, en 959.765, y las Aduanas, en 658.346.

Han disminuído: la plata, en 690.939 pesetas; el bronce, en 1.343.834; la cuenta corriente de efectivo del Tesoro, en 481.945, y las cuentas corrientes, en 6.592.101.

Dos rectificaciones: No es exacto, según aseguran personas allegadas al señor duque de Tetuán, que el exministro de Estado entré á formar parte de la agrupación del Sr. Romero Robledo.

Tampoco ha resultado cierto que los senadores y diputados carlistas piensen celebrar ahora las reuniones que tenían proyectadas llevar á cabo en Madrid.

Oportunamente se verificarán aquéllas, que habrán de revestir bastante importancia para su partido.

Según aseguran los ministeriales, las negociaciones que el Sr. López Puigcerver viene desde hace algún tiempo realizando para obtener los recursos que el Tesoro necesita para atender á las necesidades de las campañas de Cuba y Filipinas, marchan de un modo muy favorable.

Se cree que merced á este resultado satisfactorio, el Gobierno contará con los suficientes recursos para atender á aquellos gastos, hasta

que, reunidas las Cortes, puedan éstas votar nuevos recursos y medios para recaudar fondos.

El Sr. Sagasta no concurrió el domingo á su residencia oficial, por encontrarse ligeremente indispuerto, á causa de un pequeño constipado.

En su casa de la Carrera de San Jerónimo recibió muchas visitas, entre ellas las de los ministros y las de varios amigos particulares.

Hoy es probable que acudirá á la presidencia del Consejo de ministros.

Vuelve á decirse que el general Azcárraga piensa retirarse á la vida privada, añadiendo algunos que la frialdad con que viene siendo acogido por varios de sus antiguos correligionarios y la amargura que en él despiertan algunos hechos recientes, le han inclinado á abandonar la vida activa de la política.

Algunos periódicos muy afectos al general negaron días pasados el anterior rumor; pero ahora vuelve á afirmarse con más certidumbre.

Esperemos las aclaraciones de los amigos del general Azcárraga.

Durante la tarde de ayer el general Weyler recibió muchas visitas, siendo las más importantes las de los Sres. Elduayen, Castellano, duque de Tetuán y Lineros Rivas.

El marqués de Tenerife insistió mucho en que se aclare su gestión en Cuba.

Parece que el general dijo textualmente: «Daré mucho que hablar.» Añadiendo que le molestaba que su relevo hubiese obedecido á la presión de los Estados Unidos.

Hoy será recibido el general Weyler por S. M. la reina.

También visitará al ministro de la Guerra y al Sr. Sagasta.

Ramillote de noticias: El ministro de Gracia y Justicia llevará hoy á la firma de S. M. varios decretos de la combinación de magistrados y algunos de indultos. El martes se reunirán en Consejo los ministros.

PACOTILLA

Cuatro ladrones en Andalucía han detenido un tren el otro día robaron á los pobres pasajeros equipajes y ropas y dineros y se fueron después tranquilamente, dejando absorta allí á toda la gente ¡Lo raro para mí es como no prueban á cargar con un tren y se lo llevan!

Leo:

Según un aficionado á calculos estadísticos, los espadas que corran el hacalao en España, han venido á ganar unos con otros 250.000 pesetas en la anterior temporada.

Perez Galdós gana más con una obra que escriba.

Solo que no se vende el número de ejemplares necesario para que cobre lo que gana.

Es lo mismo que los maestros de escuela.

Ellos ganan tres duros diarios, pero no les reconocen más que seis reales y para eso se los quedan á deber y no se los pagan nunca.

Aquí los que ganan y cobran lo que ganan son los mataoris.

Los demas, tenemos cada liquidación de fin de año que Dios tira!

Se han decomisado en Valladolid par entrar de ocultis sin avisar, ni dar las buenas noches siquiera al candel del fielato, cosa que no es de aplaudir, dieciocho pellejos de aceite que alli donde se usa para lámparas y para freír.

Los pellejos esos tienen mucho chic pero les espera muy mal porvenir, a no ser que tengan, por suerfe feiz, relaciones íntimas con algún edil!

¡Pero qué estendida está la criminalidad en todas partes!

También en el Juzgado de Olivenza se instruye proceso por hurto de leña contra 19 vecinos de Barcairota.

La leña fué tasada en la enorme cantidad de veinticinco pesetas veinticinco céntimos!

¡Veintisiete céntimos de peseta para cada uno de los procesados!

Y claro, la cantidad, producto de la leña, no habrá parecido.

¡Como que ellos la iban a tener en sus casas!

¡Quia! Cada uno habrá mandado su parte en depósito al Banco de Londres!

De su casa paterna en Ciudad Real ha desaparecido el otro día una joven muy guapa de veinte años que se llama Simplicia

Simplicia y se vá sola por el mundo

¡Pues que Dios la proteja! Pobre chica

José Estraña.

NUESTROS TELEGRAMAS.

Madrid 14 (9, m.)

Inmediatamente que lleguen á la Habana los decretos sobre el planeamiento de la Autonomía se constituirá el Gobierno Insular y se prepararan las elecciones.

El general Pando activa las operaciones, reúne fuerzas y hace acopio de víveres y municiones.

Madrid 14(9, m.)

En los últimos combates sostenidos en la provincia de la Habana fueron muerte nuestras tropas al titulado cabecilla Pitirri que tenia graduación de teniente y á dos insurrectos más. En el encuentro de Caiman salió herido el cabecilla Collazo.

El general Blanco ha dado el pésame á Mac-Kinley.

Noticias

Previa oposición, ha sido nombrado Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Osma, don Felipe Garcia Escudero: Doctor en Teología y sobrino del Ilmo. Rvmo. señor Obispo de esta Diócesis, Ilustrísimo señor don José María Escudero y Obego.

Por la Guardia civil del puesto de Langa de Duero han sido detenidos y puestos á disposición de Sr. Juez municipal del pueblo de Valdanzo Juan Herrero Carazo (á) Mandrugá y Cosme la Mata Rincón (á) el Moro, como autores del robo, de cuatro reses lanaras.

Ha sido detenido y puesto á disposición del señor Juez Municipal de Cañamaque por la Guardia civil del puesto de Monteagudo, Lucas Martínez, natural de Torlengua, de 24 años de edad, como presunto autor de haber incendiado un corral de la propiedad de don Pedro Sanchez vecino de Cañamaque.

En una casa de la masía «San Oliver», del término municipal de Barcelona, una mujer dió á luz una criatura verdaderamente monstruosa.

Este niño tiene dos cabezas; pero lo verdaderamente raro es que solo tenga una cara, pues en la parte que forma la segunda no se le vé indicio de facción alguna, por tenerla completamente aplastada.

De oreja á oreja tiene una grieta que sirve de separación á las dos cabezas.

Llama mucho la atención este fenómeno.

En el tren correo de esta mañana

han llegado á esta capital el candidato ministerial para diputado á Cortes por el partido de Ágreda don Celestino de Córdoba y su primo don Francisco, acualalado propietario de Olvega.

Sean bien venidos.

Censo de la población de 1897

Se halla en prensa una Guia para los Ayuntamientos y agentes repartidores de las cédulas, redactada por dos distinguidos funcionarios del Cuerpo de estadística, la cual por su claridad, sencillez y concisión será indudablemente de inmensa utilidad para cuantas personas intervengan en las operaciones del empadronamiento general de los habitantes de España que ha de efectuarse en 31 del actual.

Según telegrama recibido ayer de la Dirección general del Tesoro público, se han agotado los billetes para el sorteo de Navidad.

Después de dieciséis años de servicios ha sido declarado cesante el escribiente de la oficina de Obras Públicas de esta provincia nuestro convecino y amigo don Bu.naventura Mateo.

De todas veras lo sentimos.

Más noticias de nuestro Corresponsal.

Telegrafian de la Habana que en vista de alguna resistencia de los reformistas para llegar á inteligencias con los autonomistas el general Blanco excitó al Sr. Rabell para que cesará la intransigencia y este aceptó las indicaciones de capitán general ofreciendo el concurso de sus amigos con el carácter de incondicional apoyo al actual gobernador que liando en tal concepto hecha la fusión y denominándose el nuevo partido liberal autonomista.

En la entrevista que el general Blanco ha tenido con el Sr. Galvez este indicó la necesidad de constituir inmediatamente el gobierno insular y como estuvieron de acuerdo ambos el Sr. Galvez presentará en esta semana la lista de los ministros. También ha conferenciado Blanco con el marqués de Apezteguia el cual manifestó que no constituiría dificultad para el desarrollo de esa política una vez establecida la legalidad. El marqués de Apezteguia hizo las naturales reservas pero expresó sus optimismos.

Dicen de Budapest que durante la pasada noche los obreros se han reunido para pro estar contra el proyecto referente á la cuestión de los trabajadores agricolas y como interviniere la policía se produjo un gran tumulto siendo detenidos 69 laboradores.

Telegrafian de Londres y Alemania continúa extendiendo su dominio en China donde ya alcanza á una extensión de 400 millas y que una nueva división naval mandada por el hermano del emperador se halla lista para salir de Kiel con dirección á China.

Los políticos ingleses se preocupan del asunto pero no harán oposición á Alemania mientras esta no ponga obstáculos al avance de los ingleses en el Nilo.

Observaciones metereológicas.

Table with 2 columns: Observation type and value. Includes: Máxima solar ayer (14.2), Id. sombra (7.2), Mínima (7.2), Temperatura nuevo mañana hoy (1.0), El barómetro indica tiempo variable (3.2)

Memorandum

NOTAS PARA MAÑANA.

DICIEMBRE

SOL sale 6,11 mañana; pónese 4, 43 tarde

15

348 Miércoles.

S. Eusebio.

Cultos religiosos.

Santa Cristina, esclava, en Hiberia, al otro lado del Panto Euximo; la cual por sus milagros convirtió á la gente de aquel país á la fé católica en tiempo del emperador Constantino, Santos Eusebio, Ireneo, Antonio, Teodoro, Saturnino, Victor Faustino, Lucio, Cándido, Celiano, Genaro, Fortunato, Marcos y Valeriano.

La misa y oficio divino son de la octava de la Inmaculada Concepción de la Virgen Maria con rito doble y color blanco.

En la Colegiata dos misas la primera despues de tertia y la de la feria despues de nona.

En S. Clemente y el Espino sigue la novena á la Purisima Concepción de María.

Bolsa de Madrid

Cotización del 13 de Noviembre de 1897.

ÚLTIMOS CAMBIOS.

Table of exchange rates for various items like Deuda perpetua, Id. en títulos pequeños, etc.

ANUNCIOS PREFERENTES.

Anuncio

Se vende dos casas, en esta ciudad en la calle de las Lagunas señaladas con el núm. 2, y otra en la de las Fuentes, número 14; para tratar con don Robustiano Ursa, Ferial, 1.

SORIA Imp. de Abdón Perez.—1897

Postigo, 2.